

'La Feria Textil contrapone la artesanía con el proceso industrial de La Encartada'

El Museo de Boinas La Encartada acoge este fin de semana la Feria Textil al aire libre, donde se mostrará, de forma gratuita, la manera tradicional de diferentes elaboraciones textiles, ya en desuso. Un interesante contrapunto a la actividad industrial que desarrollaba La Encartada a orillas del Kadagua y que supuso la introducción de nuevos aires empresariales y de producción, cuyos vestigios se pueden conocer en el interior del museo.

¿Cómo se gestó la iniciativa de la primera Feria Textil?

La idea de la feria es ofrecer al visitante un contrapunto entre lo que era la producción artesanal de los productos textiles con la práctica industrial que albergaba la fábrica de boinas La Encartada, con una maquinaria pionera - en su mayor parte inglesa-, que se hizo ex profeso para esta actividad.

¿Qué se va encontrar el visitante que llegue hasta el museo?

La idea es desperdigar en los jardines que se encuentran frente a la entrada del museo una serie de escenarios en los que diversos artesanos muestren su habilidad en diferentes materiales. Así, se podrá observar desde el curtido del cuero, al tintado de la lana, pasando por el trabajo de las tejedoras, hilanderas y bolilleras o el proceso del lino y el hilado de la seda. Es una feria muy visual, muy apta para disfrutarse en familia.

¿Incluso para los niños?

La feria también ha pensado en ellos y, de hecho, después de que vean que con las manos y un poco de destreza pueden confeccionarse prendas que ellos conocen, les vamos a hacer partícipes de la creación textil mediante un taller de fieltro artístico. En él podrán crear diferentes adornos y piezas como muñecos. Además, no hay que olvidar que el museo posee en su finca un área recreativa con diversos juegos.

Y, además, siempre queda la posibilidad de visitar el propio museo.

De hecho, hemos hecho un esfuerzo importante y, así, este sábado y domingo, el museo alargará su horario habitual comenzando a las 10.00 horas hasta las 20.00 horas. Además, si el tiempo no acompaña, alguno de los actos se trasladarán al interior.

Ahora mismo, el museo, además de la exposición guiada de la fábrica, ofrece una exposición temporal sobre tocados vascos.

Sí, hasta el día 27 de este mes. Son cerca de 50 tocados de diferentes puntos de Euskalherria, pertenecientes a un particular. Algunos serán exhibidos al público a las 13.00 horas del sábado y el domingo como un aliciente más de la feria.

Artesanos, desfiles, ¿aún hay más?

La cita pretende retomar una época previa a la industrialización y en forma de feria. A modo de romería, también contará con sesiones musicales didácticas sobre instrumentos vascos a cargo del grupo Hogeiatz. Será el sábado a las 19.00 horas y el domingo a las 17.00 horas.

Con este plantel de ofertas, el parking se va quedar pequeño.

Esperamos que mucha gente se acerque con el bus lanzadera que saldrá desde el puente viejo de Balmaseda, y que los visitantes nos ayuden a recuperar un tanto el bajón de asistentes en este ejercicio. La crisis también se ha notado en los recursos culturales, sobre todo, entre los jubilados que han bajado mucho.